

# LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

Diario de noticias

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Precio de los anuncios  
— 50 céntimos de peseta la línea en la 1.ª plana —  
— 25 céntimos de peseta la línea en las 2.ª y 3.ª planas —  
— 10 céntimos de peseta la línea en la 4.ª plana —  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales, dirigiéndose al Administrador

En la capital  
T. m. s. 1,25 p. e. t. ; T. m. s. 375  
FUERA: T. m. s. 1,50  
Punto de suscripción:  
Castaños, 55 — ALICANTE

AÑO 1918

ALICANTE, SABADO 16 de FEBRERO de 1918

NUMERO 25

## El torpedeamiento de buques

### El pueblo español no puede defender A LOS CONTRABANDISTAS

En todos aquellos casos en que el torpedeamiento de un barco mercante español pudo tener apariencias de injusticia, de arbitrariedad, nosotros hemos dirigido excitaciones al Gobierno para que reivindicase los derechos inherentes a nuestra soberanía y exigiese todas las explicaciones y todas las reparaciones necesarias. Recordaremos la bien reciente ocasión del torpedeo del «Giralda» en que hemos llegado a estimular al Gobierno hasta la ruptura de relaciones diplomáticas con Alemania si se confirmaba la exactitud del atropello. Bien fresco debe estar este recuerdo en la memoria de nuestros lectores. En estas contingencias de la guerra, como en todas las contingencias que con cualquier motivo pudiesen surgir, nada puede anteponerse en nuestro criterio a la sagrada consideración del honor y del interés de España.

Pero no nos hemos prestado ni nos prestaremos nunca, a aceptar la farsa interpretada que a ese honor y a esos intereses dan aquellos que pretenden envolver disimuladamente en la bandera de la Patria el contrabando de guerra que multiplica sus caudales. Contra los sofismas con que quieren engañar al pueblo, haremos de oponer la valía irrefutable de los hechos, esmeradamente comprobados, tal y como lo hicimos en nuestro número de anteayer. Y con la autoridad que nos presta esta constante resolución de defender la sana conveniencia nacional, anatematizamos los manejos codiciosos de los navieros que comprometen la tranquilidad de España y la vida de las tripulaciones en el exclusivo bien de sus intereses egoístas. Para estos casos, no sólo creemos que no debe solicitarse el auxilio gubernamental sino que opinamos que el deber del Gobierno es castigar con trabas y aun con penalidades a que dan derecho las leyes esos temerarios manejos de los armadores.

Muchos son los periódicos que vienen sosteniendo una campaña tendenciosa, insana para el país, tomando pretexto en los incidentes de la guerra submarina y sin detenerse a buscar comprobaciones suficientes. Esta conducta es antipatriótica, porque no se viene a amparar en ella el proceder de navieros que actúan dentro de una perfecta legitimidad, a los cuales nosotros seríamos los primeros en defender, sino que se presta apoyo a casas armadoras que, fuera de la ley, a conciencia de todos los peligros que corren y buscando precisamente en esos peligros un lucro escandaloso, realizan el contrabando de guerra.

Sabemos bien lo que valen las invocaciones al honor nacional de esos señores que tan copiosas ganancias realizan, como sabemos bien lo que valen sus lamentaciones a posteriori acerca de la suerte de los tripulantes de sus buques. Nadie podrá dar crédito a sus elegías después de haber leído los documentos que nos han remitido las más importantes Asociaciones de marinos mercantes del Mediterráneo, que publicamos en nuestro número de anteayer, y que demuestran la indefensión en que las

casas armadoras contrabandistas dejan a sus tripulaciones y la mezquina recompensa con que premian el riesgo en que ponen sus vidas; mezquinidad que es casi monstruosa e inhumana si se compara con las grandes sumas que a costa de ese ajeno riesgo, embolsan los propietarios de buques. Y como los documentos a que nos referimos no tienen replica, pues nadie puede estar mejor enterado de lo que ocurre con nuestra Marina mercante que los mismos marinos mercantes, es inútil que se molesten en intentar desvirtuarlos los periódicos que siguen la antipatriótica campaña a que aludimos y que llegaron en estos días a un recrudecimiento de fobias tal que hasta han insinuado la conveniencia de la intervención.

A este propósito, «El Sol» comentando nuestras sensacionales afirmaciones, categóricas e indestructibles, dice algunas cosas peregrinas que bien merecen ser acotadas. Llama en primer lugar, germanófila a la Prensa que acoge nuestra información como si el hablar claramente al pueblo español, desnudando los encubiertos propósitos de unos negociantes y poniendo a las gentes en guardia acerca de lo que existe en el fondo de esta cuestión, fuese, no una obra de alta conveniencia para España, sino de interés para Alemania. Son precisamente germanófilas la Asociación Náutica Española, el Fomento de la Marina Española y la Sociedad Española de Maquinistas Navales, que nos han pedido, confiadas en nuestro españolismo, la publicación de los documentos en que se basan nuestros comentarios? Procedieron en germanófilo, los marinos del «Guadalquivir» que llevaron municiones a Génova? No; unas y otros son, sencillamente, entidades y particularidades que, no representan aquí otra cosa que el trabajo nacional y los respetables intereses de los súbditos españoles.

Pues en todo esto, en las graves y concretas afirmaciones formuladas en esos documentos, el citado periódico declara que no ve más que los conflictos del trabajo. Es decir, que el hecho de que un barco español vaya a América en busca de trigo y en vez de traerlo, para alivio de la crisis de hambre porque pasa nuestro pueblo, abarrota de armas y municiones sus bodegas y las lleve a Italia, favoreciendo a un beligerante comprometiendo la neutralidad de España y restando tonelaje, del que tan necesitados estamos, a nuestro comercio, es un conflicto del trabajo. Para «El Sol», la demostración evidente de que los barcos españoles que hacen contrabando llevan dos manifiestos y aun pueden tocar arbitrariamente, como ocurrió con el «Guadalquivir» en puertos de naciones beligerantes, sin que esto conste en el rol, es un conflicto del trabajo.

¿Es serio esto? Y ya que a «El Sol» nos referimos queremos recoger una pregunta que nos dirige. Trata de averiguar a qué periódico atudimos al hablar de que existen algunos a los que el dinero de los navieros sostiene. Y como discutimos siempre con la visera levanta-

da y jamás cultivamos la insidia, aclararemos que esos periódicos, que están perfecta diáfamanamente señalados en la carta del presidente de la Sociedad Española de Maquinistas Navales, son «La Publicidad» que edita el propio Sr. Taya en Barcelona, y el que piensa editar el mismo señor en Madrid, bajo el título de «La Jornada». En cuanto a «El Sol», no tenemos pruebas que nos permitan afirmar otra cosa sino que sus campañas son apasionadas y tendenciosas e inconvenientes para el país.

«El Sol» se permite dirigir esta intemperante amenaza: «Va a llegar el grave momento de hablar de la Prensa alto y claro». Recogiendo esta extraña frase, nosotros le exigimos que hable claro y alto, como dice, para que todos conozcamos esos secretos que guarda a la Prensa. En la conducta de «El Sol» hay constantemente reticencias que no estamos dispuestos a aceptar.

Desde el primer día de su publicación viene poco menos que presentándose como el único periódico honrado; se ha tomado la licencia reprochable de calificar de subvención el anticipo reintegrable hecho por el Estado a la Prensa, a pesar de que está bien demostrado—y lo estará más todavía—que solo ha favorecido al público y a la Central Papelera... Cesen ya las anfibiologías de «El Sol» y hable tan fuerte como sea preciso. Nos creemos en el derecho de exigirle que explique sus dudosas palabras de que se esperamos que rechazará toda la Prensa con la energía que lo hacemos nosotros.

### El caso del «Giralda»

Siguiendo los procedimientos tradicionales en nuestra casa, hemos publicado «con toda reserva y sin garantizarla, por lo tanto»—según decíamos en las líneas con que la encabezamos—, la carta de un espontáneo comunicante que nos aseguraba que el «Giralda» no había tocado en el puerto de Pasajes desde hacía dos años.

Hoy podemos afirmar que esa noticia es absolutamente cierta.

Al recibir la carta hemos ordenado a nuestro corresponsal en San Sebastián, el Sr. Quiroga, periodista conocidísimo, que comprobase la exactitud de la referencia.

Nuestro corresponsal, después de los necesarios trabajos, nos ha enviado el siguiente telefonema:

«Redacción «A. B. C.»—Comprobado no entrado (el «Giralda») Pasajes desde agosto 1914.—Quiroga» (Del A. B. C.)

### IRRITANTE ARBITRARIEDAD

#### Buques españoles detentados por Norteamérica

Hablábamos el otro día de los buques españoles anclados en puertos de los Estados Unidos, á los que esta nación no deja zarpar.

Hoy podemos precisar el número de toneladas que suman esos barcos españoles: 111.000.

¿Es despreciable la cifra? Ese atropello, no perjudica al tráfico español?

Pues agrégese que, por consecuencia de disposiciones igualmente injustas ninguna Compañía española puede cambiar ni uno de los tripulantes de sus buques, ni comunicar con ellos, sin autorización del Gobierno.

¿No hay causa suficiente para la reclamación y la protesta?

### Apostillas musicales

#### Al presidente de la Sociedad Filarmónica SEÑOR LAGUNA AZORIN

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE.

Muy señor mío y distinguido amigo: Acudo a usted para rogarle hospitalidad en las columnas de su imparcial periódico a las siguientes líneas de respuesta a las manifestaciones del nuevo presidente de la sociedad Filarmónica don José M.ª Laguna, hechas a un redactor de «El Día» y publicadas en este periódico en su número del pasado jueves.

Esperando verme complacido, le anticipa las gracias su afmo. amigo q. s. m. b., Manuel Rios.

Quiero reproducir ante todo las manifestaciones del Sr. Laguna que estimo sino ofensivas, por los menos deprimentes para el profesorado músico de Alicante.

Dice:

«Viendo un poco más lejos y como consecuencia de lo anterior, podía llegarse a la creación de una escuela de música a cargo la enseñanza de artistas de aquí, con matrícula económica y exámenes de fin de curso de carácter público y conciertos para los socios a cargo de los alumnos, cual en otras escuelas musicales se hace y la enseñanza de los instrumentos de cuerda...»  
Alicante, por falta de buenos maestros, no sería difícil, trayendo algunos de fuera, que tuvieran esa base y pudiesen dentro de pocos años, presentar un plantel de alumnos que se pudiesen oír, en la ejecución de tales instrumentos, que al paso que van las cosas, viejos los antiguos profesores y no existiendo otros, puede decirse que casi no hay hoy, a quien se pueda oír en la ejecución del violín, viola violoncello y contrabajo y de ahí, que no se pueda formar nunca una buena ni aun mediana orquesta, por falta de buenos ejecutantes en la cuerda.

No he hablado con mis compañeros de profesorado sobre este asunto y no conozco por lo tanto su opinión; pero por lo que a mí toca, he de rechazar las manifestaciones que hace el Sr. Laguna referentes a que la enseñanza de los instrumentos de cuerda es hoy casi nula en Alicante por falta de buenos profesores.

Siento ser yo el más modesto de los músicos que se dedican a la enseñanza el que tenga que levantar su voz para rechazar los desdichados conceptos del presidente de la Filarmónica, sin duda expresados impremeditadamente.

El señor Laguna que es un buen aficionado a la música, que es un gran dilettante, ha estado un poco cruel con los músicos alicantinos, ha procedido muy de ligero al juzgarlos incapaces de crear un plantel de alumnos que se pudiesen oír en su día.

Profesores del violín, de viola, de violoncello y contrabajo hay en Alicante que no necesitaron para dominar el instrumento, de profesores de fuera que les enseñaran; discípulos tienen hoy estos profesores que no son precisamente unos virtuosos; pero si conocen los resortes del instrumento y cumplen airoosamente su cometido.

¿Quiere saber si aquí hay profesores que saben enseñar? haga la prueba; dedique toda su voluntad el señor Laguna a la creación de una academia de enseñanza de violín con profesores alicantinos, asignéles una retribución decorosa para que puedan consagrarse plenamente a la enseñanza y ya tendrá ocasión de convencerse de que aquí hay buenos músicos.

Pero aquí como en muchas partes, nadie es profeta en su tierra, se nos hace la gracia de despreciarnos; y por esta causa cuando descuella un elemento aventajado que estima, en lo que vale su mérito, no se aviene al menosprecio que aquí se nos hace, ni se conforma con la mísera retribución con que aquí estiman bien pagada la labor de un músico; y para satisfacer los justos y legítimos anhelos de todo el que aspira a ocupar el puesto que a sus merecimientos tiene derecho, ha de abandonar su tierra, esta tierra tan ingrata con sus hijos.

Aquí quedamos los resignados, los que ligados a los vínculos de la familia nos conformamos a vivir con modestia, sin aspiraciones de glorias y ambiciones de grandeza.

También afirma el señor Laguna con mucha ligereza, que casi no hay hoy a quien se pueda oír en la ejecución del violín, viola, violoncello y contrabajo.

A tal afirmación no quiero responder yo, dejo la palabra a un señor cronista del periódico «El Día», que al hablar de los profesores de la orquesta de Alicante, de esos profesores a quien no puede oír el señor Laguna en la ejecución de sus instrumentos, dice así:

«Y de propósito hemos dejado para lo último el hablar de la orquesta. Tomó parte en los dos conciertos, acompañando al violoncellista, anoche y al pianista ayer tarde en dos obras difícilísimas; y sin hacerle más que estricta justicia, debemos declarar que nos dejó admirados.

Luis Torregrosa ha reunido un conjunto muy nutrido que toca con gran justeza y que imprime a su labor delicadísimos matices. En otros términos: la batuta de Luis Torregrosa ha operado un verdadero milagro. Con ese maestro y con esos profesores tenemos derecho los filarmónicos a esperar que pronto, pero muy pronto, contaremos con una completísima orquesta, capaz de llenar un programa.—Uno»

Nada más he de añadir. Solamente deséole al Sr. Laguna muchos éxitos en su nuevo cargo y que vea realizados sus proyectos.

MANUEL RIOS.

### Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este centro benéfico las siguientes

#### CURACIONES

Vicente Ramirez Anton, Dos heridas dislacerantes en la mano derecha.

#### TURNO PARA MAÑANA

##### Médicos

Sres. Ibáñez y Ramos, PRACTICANTE Sr. Martinez.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del alcalde señor Pobil, celebróse la sesión, asistiendo concejales de todos los matices...

Se aprueba el acts de la anterior. Se lee una carta en la cual se dice haber sido autorizada la Junta de Obras de este puerto para la construcción de un edificio destinado a Lonja.

Se da cuenta de dos instancias solicitando haberes que se les adeudan. El señor Llorca Pillet pide se abonen dichos haberes que se les adeudan.

El señor Llorca Pillet pide se abonen dichos haberes. Para completar el número de vocales de la comisión de Ornato se nombra al señor Herrero.

Se entra en la orden del día pasando a la comisión de Hacienda una comunicación del capitán general de la tercera región, referente a la construcción del Parque de artillería en el castillo de San Fernando.

Entre los informes aprobados figura uno de Ensanche sobre catastración, dos informes de ornato y otro expediente para la construcción de la rasante de la plaza de la Independencia y calle de Alfonso el Sabio.

En el sorteo de vocales para formar parte de la nueva Junta municipal de asociados, fueron elegidos los siguientes:

De la sección 1.ª, D. Plácido Gras, D. Juan Casanova, D. Gaspar Diaz, D. Guillermo Campos, D. Miguel Agulló y D. José Pastor.

De la sección 2.ª, D. Ambrosio Luciani, D. Luis Altolaguirre y D. Ambrosio Juan.

De la sección 3.ª, D. Ricardo Ivorra y D. José Arenas Guixot.

De la sección 4.ª, D. Antonio González y D. Antonio Alemany.

De la sección 5.ª, D. Tomás Hernández Campos y D. José Ausó.

De la sección 6.ª, D. Francisco Torres, D. José Torrent y D. Emilio Ramos Cótoma.

De la sección 7.ª, D. José Seva.

De la sección 8.ª, D. Juan Cruz Rojas, D. José Sellés, D. Antonio Mollá Pérez, D. José García, D. Francisco Gómez, D. Pedro Burillo Aracil y don Jaime Rubio.

De la sección 9.ª, D. José Llorca Fuster, D. J. Terol Romero, D. Vicente Llorca y D. Francisco de P. Soto.

De la sección 10.ª, D. José Rico, don José Segobia y D. Carlos Mazon.

De la sección 11.ª, D. Lorenzo Trizar.

De la sección 12.ª, D. Manuel Pastor y D. Angel Gras.

Fueron aprobadas las proposiciones del Sr. Botella, referentes a que el día 21 del actual, aniversario del fallecimiento de Dicenta, se coloque el rótulo a la plaza que lleva su nombre.

Y que se continúe mandando la pensión de 25 pesetas mensuales a la viuda del pintor Pericás; a la viuda del pintor Pericás; a la viuda del pintor Pericás.

Respecto a esta última el Sr. Elizacin propone se invite al Ayuntamiento de Alcoy para que contribuya con 25 pesetas.

En los ruegos y preguntas el señor Elizacin pide se coloquen las tapas de las alcantarillas.

El Sr. López González pide se les dé un donativo a los presos del castillo de Santa Bárbara.

Y el Sr. Botella que se arregle el barrón de la agera de la calle de Castaños, entre la calle de Villegas y el jmnasio del Sr. Muñoz.

Levantándose la sesión a las siete y veinte minutos.

Audiencia

Señalamientos de juicios para el lunes 18.

Juzgado de Alicante, causa por el delito de homicidio contra Juan Antonio Zares.

Abogado: Sr. Ferré. Procurador: Sr. Izquierdo.

La guerra

Comunicados oficiales

(Por telégrafo)

Madrid 16, 9 m.

Parte alemán

Nauen, (noche).—Nada nuevo que señalar en los distintos frentes de batalla.

Parte francés

Paris, (noche).—Duelo de artillería en varios sectores, de la derecha del Mosa, en la Woeyro y en la Alta Alsacia.

Contuvimos destacamentos enemigos que nos atacaban en el bosque de Chaume.

En Oriente hicimos fracasar dos golpes de mano búlgaro-alemanes al oeste de Vardar.

En los combates de patrullas al oeste de Ocrida apresamos a tres austriacos.

Actividad de artillería en Doblo, Polate y norte de Monastir.

Parte inglés

Carnavon, (noche).—Dispersamos un destacamento alemán al Este de Loois.

En los combates de patrullas, hicimos varios prisioneros.

Hubo fuerte cañoneo del enemigo entre Goucecourt, el Scarpa, sector de Lens y noroeste de Ipres.

En Palestina el día catorce, avanzamos la línea en un frente de seis millas por dos de profundidad a ambos lados de la aldea de Muthmas.

A 16 kilómetros al noroeste de Jerusalén rechazamos un raid enemigo contra un pequeño puesto.

A seis kilómetros al noroeste de Jerusalén cogimos varios prisioneros.

Parte del Africa Oriental

Carnavon, (noche).—El día 3 octubre, en las últimas operaciones apuramos 94 alemanes.

En el estrecho del Dower

Lucha naval. Madrid 16, 9:35 m.

Carnavon, (oficial).—Una flota compuesta de grandes torpederos y destructores enemigos, raideó en la madrugada de hoy, contra las patrullas inglesas del estrecho de Dower.

Hundieron a un draga-minas y a siete remolcadores que cazaban a un submarino enemigo.

Marcharon después a toda máquina sin que pudieramos alcanzarlos.

Pequeñas noticias

Madrid 16, 9:40 m.

Presidencia honoraria. Koenigwusterhausen, (noche).—El generalísimo Hindenburg ha aceptado la presidencia honoraria del Donativo nacional para las familias de los muertos en campaña.

La feria de Leipzig. En la próxima feria de Leiprig figurarán 3.100 expositores.

Los austriacos en Ucrania. Dicen de Viena, que el miércoles entraron las tropas austriacas en Drady, siendo recibidas por el alcalde de la ciudad, las tropas ucranianas y los representantes de la Rada de Ucrania.

Misión finlandesa. El rey de Bulgaria ha recibido a la misión finlandesa.

Incendio en Montreal. Nueva York. —Noticias de Montreal dicen que se declaró un incendio violentísimo en el convento de las Hermanas Grises ocasionando grandes daños y muchas víctimas.

Entre las Hamas han parecido abasados cincuenta niños.

El tabaco. Londres. —Las autoridades cubanas han prohibido la exportación del

tabaco para Suecia, Noruega, Holanda Dinamarca, Suiza y Rusia, por el hecho de estar estos países en comunicación directa con Alemania.

La guerra submarina

Madrid 16, 10:40 m.

Nuevos éxitos

Nauen. —El almirantazgo alemán comunica el siguiente parte.

En el Mediterráneo han hundido los submarinos buques con un total de 33.000 toneladas.

Figuran entre ellos cinco vapores que iban en un convoy a Alejandría, y varios veleros ingleses.

Uno era el «Gelanoy», de 7.269 toneladas.

Aún Bolo Pachá

Madrid 16, 12:25 t.

Compromisos revelados

Paris. —El diputado Constant ha anunciado a la Cámara una interpección sobre la responsabilidad gubernamental y los compromisos revelados durante la vista causa de Bolo Pachá.

Ha pedido que la discusión comience dentro de ocho días.

Nuevo llamamiento a filas

Madrid 16, 12:40 t.

De los 14 a los 70 años

Polonia. —Ha publicado un decreto el gobierno italiano en el cual establece, que todo ciudadano entre los 14 y 70 años, será movilizado para la guerra o trabajos agrícolas e industriales.

Inglaterra y América

Madrid, 16, 1 t.

Presentación de credenciales

Polonia. —El embajador inglés Reading presentó sus cartas credenciales a Wilson.

Al propio tiempo, el representante británico transmitió a Wilson el cordial mensaje del rey de Inglaterra dirigido al presidente norteamericano.

Wilson le contestó manifestando que cree de justicia la causa por que se lucha y ella servirá para estrechar los lazos de unión del pueblo yanqui con los demás países.

Dijo que desea el triunfo de la justicia y de la libertad y el establecimiento de una paz duradera.

DE RUSIA

Trotzki no contesta

Zurich. —Trotzki no ha contestado a la petición de Alemania en la que se exigía se decidiera por la guerra o por la paz.

Otras noticias que se tienen dan cuenta de que las tropas alemanas mandadas por von Eichen marcharon sobre Revel y Petrogrado.

Desmovilización de tropas

Koenigwusterhausen, (noche). —El día 11 último, el generalísimo ruso del frente sureste y suroeste dió orden de desmovilización junto al cual cual debió ir la organización del ejército rojo.

Notas militares

Mañana efectuarán los reclutas la segunda marcha de la serie del primer periodo de instrucción, siguiendo el itinerario que a continuación se expresa:

Calle Princesa Mercedes, camino del Portazgo, barrio de San Blas, camino del cementerio, camino de los Angeles, camino del Garbinal, camino de Orgegia a Vista Alegre, carretera de Silla, Explanada de España, Avenida del Dr. Gadea, calle de Maísonave, carretera de Ocaña, calle Princesa Mercedes y Cuartel.

En el zaguán del Ayuntamiento se celebrará mañana el sorteo de los mozos del actual reemplazo.

De los trabajos que se reciban en esta redacción, publíquense o no, no se devuelven los originales

Los obreros católicos

(Por telégrafo)

Madrid 16, 9:10 m.

Peticion al Gobierno

La Federación Nacional de obreros católicos ha elevado al presidente del Consejo de ministros las siguientes peticiones:

1.º Que se prohíba en absoluto la exportación de los géneros de primera necesidad, castigándose duramente a los infractores.

2.º Que se persiga rigurosamente a los acaparadores, llegando a la incautación.

3.º Que el Estado se encargue de los transportes terrestres, marítimos y demás servicios públicos.

4.º Que el Gobierno y los Municipios intensifiquen los trabajos públicos, comenzando otros nuevos para amortiguar la crisis y los paros forzados.

5.º Que se establezca la tasa en todos los artículos y en los alquileres de cuartos y viviendas.

6.º Que por los medios que se estimen más convenientes se determine y declare obligatorio el salario mínimo que debe percibir el obrero para subvenir a las necesidades de la familia.

NOTAS ARTISTICAS

Por los teatros

Salón España

Hoy debutaran en este salón el duetto los «Beut-Miralles» y la aplaudida canzonetista «La Goyesca».

Estos artistas vienen precedidos de buena fama por lo que se espera obtengan un satisfactorio éxito.

Salón Moderno

Para mañana domingo se anuncia el estreno de la honita película en cuatro partes titulada «Voluntad».

Esta película sin duda agradará al público por ser una de las mejores creaciones cinematográficas.

Teatro Nuevo

Las dos grandes películas de series «Ultus» y «El gran secreto» han constituido el programa de estos días.

Tanto los episodios de «Ultus» como los del «Gran secreto» han sido muy aplaudidos.

Mitin maurista

(Por telégrafo)

Madrid, 16, 9:20 m.

Presentación de candidatos

Anoche se verificó el anunciado mitin maurista para la presentación de los candidatos de la concentración monárquica.

Hablaron varios oradores, entre estos el obrero Baltasar Alvarez.

Manuel Maura calificó de eterogénea la candidatura de las izquierdas, combatiendo a Pablo Iglesias cuyo recuerdo va unido al anarquista Posa.

La Prensa de las izquierdas dijo ha formado la aureola del comité de huelga para fines electorales.

A este propósito ataca violentamente a los republicanos.

Luego habló Alvarez Arranz.

Dijo que las dictaduras de las izquierdas encarnan la revolución y la traición y las derechas representan el orden y el patriotismo.

Dedicó entusiastas elogios a Maura por su honradez y austeridad política.

Hace uso de la palabra el conde de Santa Encracia.

Manifiesta que desde que Romanones se hizo intervencionista él se separó de su política.

Recuerda que defendió siempre los intereses de Madrid.

Goicochea dijo que la candidatura monárquica es el dique contra el torrente revolucionario.

Fustigó a las izquierdas. Los oradores fueron todos muy ovacionados.

Las subsistencias

Precios en el Mercado

PESETAS

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Las patatas blancas, id. coloradas, id. cebollas, Los boniatos, id. tomates, Pimientos verdes, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Manzanas, Peras, Mandarinas, Habas, Alcachofas, Dátiles, Lechugas, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Id. encarnadas finas, Pastas para sopa, Jabón, Garbanzos en seco, Uva, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Id. remojados, Coles, Huevos, Gallinas a escoger, Tomates en conserva, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Id. pequeños, Café primera clase, Id. segunda id., Azúcar primera, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Id. segunda, Id. tercera, Judías blancas, Coliflores, Espinacas, Guisantes, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Zanahoria, Ajos secos, Pasas, Higos, Harina de primera, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Id. de segunda, para mezcla, Aceite primera, Id. segunda, Leche de vaca, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Vaca, La molla de primera, Id. con hueso, Costilla y falda, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Ternera, La molla de primera, Id. con hueso, Costilla y falda, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Cordero, Las chuletas, La pierna, Espaldilla y falda, etc.

Compro Pieles de ZORRO cazado en invierno.—ALFREDO SOLA. — Mayor, 14 al 18, Alicante.

La guerra al día

(Por telégrafo) Madrid 16, 11 m.

Extracto de operaciones. En Italia no ocurre nada absolutamente, reduciéndose la pelea a cañones en el valle de Giudicaris y a fuego de fusilería entre patrullas en el valle de Legarina.

El actual generalísimo austriaco Boroewie, mantiene a sus tropas en una pasividad inmovible.

En el frente occidental sostienen los alemanes igualmente una inactividad de preparación y sus rivales tantean con creciente intensidad, en el sector de Lens y a todo lo largo del frente de la Champaña, puesto que se citan episodios bélicos desde Courrey hasta Tabure.

A ratos fué muy activa la acción artillera entre ambos bandos beligerantes en los sectores de la Alta Alsacia.

CRONICAS DE LA GUERRA

Diversos comentarios

La paz con Ucrania, no podía satisfacer a los aliados, así es que no nos sorprende que la Agencia Reuter haya declarado autorizadamente que el Gobierno inglés no se considera obligado a reconocer la paz que acaba de firmarse entre los austro-alemanes y los que lo han hecho en nombre de Ucrania.

Además, los ingleses están empañados en buscar obstáculos al éxito diplomático y militar de sus rivales, y han propalado a los cuatros vientos que el Gobierno polaco ha dirigido una protesta a las Potencias centrales por el referido tratado de paz en que se atropellan sus fronteras, añadiendo los informes ingleses que reina profundo descontento en toda Polonia y que se temen serios disturbios.

La paz con Rusia ha producido también en Inglaterra hondos desvelos, y hay periódico londinense, como el «Daily Telegraph», que, comentando lo dicho por el Kaiser de que los alemanes desean vivir amistosamente con los pueblos vecinos, dice: Esta sola frase explica el por qué nosotros debemos continuar la guerra implacablemente y sin vacilaciones.

Y por mucho que el diario inglés quiera explicarnoslo, no nos convencerá de que la frase en cuestión sea motivo suficiente de tan grande y sangriento encono. En la sesión inaugural del Parlamento leyó el Rey de Inglaterra un discurso cuyo final es altamente significativo, puesto que advierte a los Lores que la lucha ha alcanzado un momento crítico, que exige más que nunca el concurso unificado de todas las energías y de todos los recursos de los pueblos de la Entente. En el debate que siguió en la Cámara al discurso de la Corona dijo entre otras cosas Mister Asquith que no hubo en el campo de batalla de cuanto se hizo, u omitió, a pesar de las apasionadas críticas que sobre el particular se han hecho, nada que disminuya la confianza de la nación en dos grandes soldados: Haig y Robertson y pidió una declaración concreta respecto a la extensión reciente de las funciones del Consejo de Guerra interaliado.

En los frentes de batalla sigue la actividad artillera en la meseta de las Siete Aldeas, y se ha iniciado en este teatro italiano de operaciones, una mutua ofensiva, que por ahora carece de importancia estratégica, habiendo atacado los italianos las posiciones austríacas del monte Asolone, y los austriacos, a su vez, las italianas del Sasso Rosso. Esta mayor actividad de la pelea es sin duda alguna precursora de los grandes acontecimientos bélicos que, tanto en este

frente, como en el occidental, se vienen esperando hace mucho tiempo. En este último hubo durante la jornada alguna actividad artillera en varios sectores, e intervino la infantería en pequeños destacamentos al sur de San Quintín, en la orilla oriental del Mosa y en el bosque de Caudieres, efectuando con éxito los alemanes algunas exploraciones, que les valieron aprisionar soldados rivales.

CAPITAN ERRO.

Licor envenenado

(Por telégrafo)

Madrid, 16, 9'25 m.

Seis muertos y tres ciegos

Las Palmas, (oficial).--A consecuencia de ingerir un licor procedente de unos barriles que el mar arrojó a la playa de Lanzarote, han fallecido seis personas y otras tres han quedado sin vista.

España y la guerra

(Por telégrafo)

Madrid 16, 12 t.

El arriando del «Giralda»

El Debate de hoy publica la Memoria de la Compañía de carbones arrendataria del vapor «Giralda» correspondiente al año 1916.

Consta en dicha Memoria, que por haber sido nombrado presidente del Consejo de Administración local de Inglaterra el vicepresidente de la compañía baron de Rhondo, el marqués de Aliucemas había aceptado el nombramiento de vicepresidente segundo.

Debemos congratularnos todos dice la Memoria de que forme parte del consejo de Administración persona de tantos prestigios como los que concurren en quien desempeña actualmente la presidencia del Senado español.

De aquí se deduce añade «El Debate que el mismo señor vicepresidente y accionista de la compañía fletadora del «Giralda», con cuyo tráfico se lucraba es quien reclama a Alemania por el torpedeamiento de dicho buque en nombre de España.

La cartilla telegráfica

El Jefe Provincial de Telégrafos, Don Trino Esplá, nos denuncia que en dos kioscos de la Plaza de la Constitución ha visto expuesta para la venta la «Cartilla Telegráfica», editada exclusivamente para repartirlas «absolutamente gratis», y nos suplica llamemos la atención del público, que puede pedir cuantas quiera en las oficinas de Telégrafos, para que no se deje sorprender pagando las pesetas 0'25 que pretenden por cada ejemplar en dichos kioscos.

Nos advierte también que denuncia el hecho a las Autoridades para que no se haga pagar un impreso cuyos derechos de propiedad le pertenecen y no ha transferido a nadie para que los explote en perjuicio del público.

SUCESOS

Un fresco

Ha sido detenido Manuel Fernández Cuenca (a) «Reverte» por viajar sin billete desde Murcia a esta capital.

No me mates...

Manuel Torregrosa Giner ha sido detenido por intentar agredir con una navaja a Perfecto Clemente Clement, dentro del «Lavadero del Rey» sita en el camino del cementerio.

Otro fresco

Ha sido denunciado el vendedor ambulante José Riera (a) «Retor», por negarse al pago del puesto que tiene en la plaza de la Misericordia.

Detenido

Ha sido detenido por la benemérita de Orihuela, el individuo Enzique Gil Cabrera por hacer varios disparos sembrando la consiguiente alarma.

Herido

La benemérita de Orihuela ha detenido a Manuel Mateo Murcia, como autor de una herida de pronóstico reservado que con una vara infirió en la cabeza a Juan López Cayuelas.

Accidentes marítimos

(Por telégrafo)

Madrid 16, 12, 30 t.

Choque de vapores

Valencia.--El vapor «Banderas» español, que salió de este puerto el día 1.º de este mes con rumbo a Liverpool, chocó a la altura de La Palisse con un vapor sueco.

El «Banderas» resultó con grandes averías.

Buscó refugio en La Rochelle. Lleva cargamento de naranjas y cebollas, valorado en un millón de pesetas.

La reparación será costosísima.

Buque embarrancado

Almería.--El vapor inglés «Harperby» que venía a este puerto a cargar mineral, ha embarrancado en Punta Entina.

Vapor averiado

Ferrol.--Ha llegado a este puerto el vapor «Sevilla», averiadísimo a causa del temporal.

VIDA SOCIAL

Viajeros

De paso para Alcoy hoy ha estado en esta capital el diputado republicano don Alvaro de Albornós.

—Han llegado de Denia D. Antonio Bertomeu, de Madrid D. Miguel Castañer, D. Luis Verguer, D. Tomás Herrero y don Ramón Coral, de Denia D. José J. Sacret y Deops.

—Han salido para Murcia D. Gerardo Más y D. José Guvem, para Madrid D. Estanislao Rubio y para Valencia D. Pablo Marco.

—Mañana en el tren de la Marina llegará a esta capital el ex-subsecretario de Instrucción Pública D. José Jorro Miranda.

—Esta noche sale para Castellón de la Plana el concejal de este Ayuntamiento D. Juan Bueno Sales.

SECCION RELIGIOSA

— Cultos para mañana —

FEBRERO

17

DOMINGO

Santoral

Domingo primero de Cuaresma, San Silvino obispo

La misa y oficio divino son de la Dominica, con rito simple de segunda clase y color morado.

Indulgencia plenaria por la Bula de Cruzada.

SAN NICOLAS.—A las 9 horas Canónicas, y misa Conventual con sermón del señor Magistral; a las 10, 11 y 12 rezadas.

Por la tarde después del coro, prosigue la consoladora devoción de los Siete domingos de San José, con manifiesto, sermón a cargo del señor Abad y bendición; haciendo después estación en el altar del Patrocinio.

PARROQUIAS.—A las ocho misa Mayor y por la tarde a las oraciones habrá ejercicios de Cuaresma, predicando los respectivos párrocos.

CARMEN.—A las 5 y media, misa y ofrecimiento de obras; a las 6, 7 y 8 media misa rezadas de Comunión y por la tarde habrá Catequesis para los niños.

CAPUCHINAS.—A las 7 y diez, misa con hora santa, manifiesto y bendición; por la tarde a las seis, prosiguen los ejercicios Cuadragesimales del Padre y Santo Obispo Valverde, terminando con el Via-Crucis y canto del Perdón.

AGUSTINAS.—A las 8 y media misa por la Juventud Antoniana, con ejercicios del mes del niño Jesús.

En las demás iglesias y parroquias las de costumbre a sus horas, habrá fiesta por el día, predicando los respectivos párrocos.

Registro Civil

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este establecimiento oficial, las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Francisco Miró Pérez, Manuel Prats Beltrán, José Caturla Pons y Antonia Ferrer Sanchiz.

Defunciones

Francisco Román Valero y Antonio Ripoll Oliver.

Matrimonios

José Sánchez con Emilia Más.

Notas políticas

(Por telégrafo)

Madrid, 16, 11 m.

Ventosa y Rodes

Han marchado a Barcelona los ministros de Hacienda y Instrucción pública.

Fueron despedidos por los demás ministros, el alto personal, las autoridades y muchos amigos.

Firma del rey

El rey ha firmado un decreto derogando los artículos del 1 al 15 del real decreto sobre tráfico terrestre.

Las elecciones

(Por telégrafo)

Madrid 16, 11'10 m.

Entrevista comentada

En los círculos políticos ha sido muy comentada la entrevista que han celebrado los señores García Prieto, y Alba.

Suponen que trataron de la unión de los liberales para las elecciones.

Romanones propagandista

Se dice que Romanones saldrá de propaganda electoral en la reunión próxima en varias provincias.

Ira a Guadalajara y después visitará los distritos de San Clemente, Almagro y Nales.

Banda Municipal de Alicante

Concierto que ejecutará mañana a las 11 y media en la Explanada bajo el siguiente programa:

«Marcha militar».--Schubert. «Invitación al vals».--Weber. «Copelia»,(bailables).--Leo Delibes. «Tannhauser», (selección). --Wagner.

«La Corte de Granada», (fantasía morisca) A. introducción y Marcha al torneo; B. meditación; C. sereneta; D. final.--Chapi.

«Lo Cant de Valensia», pasodoble. --Sosa.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy

A don Emilio Ferrer, 273'75.

A don Matías Poveda, 299'32.

NOTICIAS

La Alcaldía de Monóvar remite el padrón de cédulas personales para su inserción en el «Boletín Oficial» de la provincia.

El Juzgado de instrucción del Regimiento de Vizcaya interesa la presencia de los reclutas Antonio Guel de Pérez y José Oliver Baidas.

Por si quieren presentarse se le conseden un plazo de treinta días.

Pastelería con horno se traspasa con herramienta o sin ella, por no poderla atender. --Buenas condiciones.

Razón: Díaz Moreu, 6

Mañana a las once tendrá lugar en la casa de los maestros una reunión convocada por el presidente de la Asociación de Maestros señor Martínez Martí, para tratar sobre la rebaja del tanto por ciento que en concepto de habitación pagan hoy los maestros.

Banco de Albacete

SUCURSAL DE ALICANTE

Operaciones de Banca y Bolsa --

Cuentas corrientes con interés

Caja de Ahorros --

Horas de caja de nueve a una y de tres a cuatro.

Imp. Hijos de J. Garota, Castaños 55

RAZONES

por las cuales no debe usted comprar pteles mas que en

Casa Solá

Primera.—Porque SOLA es el único pe etaro en Alicante.

Segunda.—Porque comprándose las a SOLA las adquiere usted directamente del fabricante y gana lo que el intermediario debe ganar.

Tercera.—Porque usted mismo puede ver los materiales que en la confección se emplean.

Cuarta.—Porque si en el momento no hay lo que usted quiere, se le puede hacer en el acto.

Quinta.—Porque comprándolas en Casa Solá se le pueden reformar cuando la moda cambia o cuando usted lo desee.

Sexta.—Porque como Sola las fabrica tiene un surtido que nadie y séptima.—Porque es donde la encontrará usted más baratas que en lado alguno.

Si esto lo dudara usted, dese una visita par Casa Solá, y se convencerá de la veracidad de cuanto acaba de leer.

Internado Femenino

de Santa Teresa de Jesús

Primera y segunda enseñanza y preparación para las oposiciones oficiales de maestras.

López Torregrosa, 17, 1.º izqda.

ALICANTE

Bar Triánón

Se sirven OSTRAS de la «Compañía Ostrícola» de Santander.

Fiambras de todas clases, cervezas, Aperitivos y licores de las mejores marcas.

Plaza Isabel II, 15 Alicante

Farmacia

DE

Francisco Féres Ortis Chápuli

Plaza de Navarro Rodrigo, 6

Benalúa ALI ANTE

La Correspondencia

de Alicante

DIARIO DE NOTICIAS

Eco imparcial de la opinión y de la prensa.

Un número CINCO céntimos

Ultimos telegramas y noticias de la tarde.

Precios de suscripción:

LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

En la capital:

Un mes. . . . . 1'00 pesetas.

Trimestre . . . . . 4'50 id.

Fuera:

Trimestre . . . . . 5'50 id.

Punto único de suscripción:

Castañes 5.º—Alicante.

Precios de los anuncios:

50 céntimos de peseta la línea en la primer plana.

25 céntimos de peseta la línea en la segunda y tercera plana.

10 céntimos de peseta la línea en la cuarta plana.

La Moderna

DE

ELBUIERRO CRUZ GALINDO

Gran surtido de calzado de lujo y a la medida.—Surtido especial en clases económicas.

Castañes 35 Alicante

Conca Sastre

Altamira, 24 pral. Alicante

Lanas, Bo. ra, Miraguano

y demás efectos para colchones, pieles blancas y de color, de las ojeteadas y preparadas a la inglesa

Salvador Vilanova

Confección en casa y a domicilio de colchones sistema inglés y español. Se lavan y cardan lanas viejas a máquina quedando como nuevas.

Labradores. 20

Sucursal: Labradores, 6 ALICANTE

Bar SAMPER

PLAZA DE LA CONTTITUCION

Aperitivos y licores de las mejores marcas.

Novedad en Alicante

Se sirve la mejor Sidra Asturiana.

Bok a 20 céntimos

Medio a 10 id.

Chachnites tostada -- Bocadillos 4

Chocolates --

Gran hospedería RAMIS

de

Bartolomé Galiana

Habitaciones esmeradas con timbre Luz eléctrica, coche y conserje en todas las estaciones.

Calle San Telmo, 7 dupdo.

ALICANTE

FOTOGRAFADOS

Se hacen a la media tinta autotipis y zincografía.

Servicio rápido.

Riego, 4, 2.º Alicante

